
 

 

 
 

CONVOCATÓRIA CP/4/2022 
 
 
 
 
No dia 12 de outubro de 2022 reuniu o Conselho Pedagógico da Faculdade de Ciências da Universidade 

de Lisboa, designado a partir de agora por CP, em reunião ordinária, tendo os trabalhos sido iniciados 

às 10h com a presença de 9 elementos: Maria Margarida Cruz, António Casimiro, Henrique Prates, 

Nuno Matela, Marta Panão, Maria Teresa Rebelo, Jorge Buescu, Filipa Melo, Tiago Pereira Gomes. 

A reunião seguiu a ordem de trabalhos com que foi convocada:  

1 - Informações 

2 – Revisão do Regulamento do Conselho Pedagógico 

3 – Inquérito a realizar aos alunos  

4 – Delegação de algumas tarefas no presidente do Conselho Pedagógico 

5 – Ponto da situação relativamente aos trabalhos das equipas formadas na reunião anterior 

6 - Outros assuntos 

 

1 – Informações 

a. Relativamente ao calendário de exames apresentado inicialmente têm existido alterações 

pontuais, de acordo com os coordenadores dos ciclos de estudo que são necessárias e normais 

para corrigir sobreposições de disciplinas e/ou docente. No caso de disciplinas de serviço 

oferecidas por outras escolas, é necessário ter um cuidado especial para evitar sobreposições 

de exames. Ocorreu um problema com uma disciplina dada pela faculdade de Farmácia, que já 

se encontra resolvido. 

b. A presidente informou que existe uma situação de uma queixa relativamente a um professor 

do DI que está em análise. 

 

 

 



 

 

2 – Revisão do Regulamento do Conselho Pedagógico 

Atualmente o regulamento não prevê a forma de substituição de membros que terminam a sua 

participação no CP, pelo que a substituição é feita pelo elemento seguinte na lista. Contudo, faz sentido 

que a substituição seja feita pelo elemento suplente da mesma área pedagógica. Assim foi elaborada 

uma proposta de alteração nos seguintes termos.  

Alteração do artigo 5º para incluir um ponto 2 que altere a regra de substituição vigente, ficando esse 

ponto com a redação seguinte: 

“2 – No caso de um membro terminar a sua participação no Conselho Pedagógico durante o mandato, será 

substituído pelo elemento suplente da lista respetiva que esteja mais próximo da área científica do elemento 

cessante. No caso de não existir um membro suplente que cumpra essa condição será substituído pelo elemento 

suplente da área menos representada no Conselho Pedagógico.” 

A proposta foi aprovada por unanimidade e ficou decidido que após aprovação do regulamento por 

votação eletrónica de forma a envolver todos os elementos do CP, o texto será enviado ao Gabinete 

Jurídico para apreciação. 

 

3 – Inquérito a realizar aos alunos  

Procedeu-se à apreciação e discussão do inquérito proposto por Marta Panão e Henrique Prates, com 

o objetivo de recolher informação que permita caracterizar as práticas de estudo e as preferências de 

aprendizagem dos alunos. Atendendo à extensão da proposta, com perguntas consideradas 

relevantes, foi decidido separar o inquérito inicial em dois inquéritos. Foram realizadas propostas de 

alterações e melhorias ao inquérito inicial, que depois de integradas numa nova versão serão 

submetidas a aprovação na próxima reunião do Conselho Pedagógico.  

No final deste ponto o professor Jorge Buescu teve de sair da reunião 

Decidiu-se que os inquéritos serão disponibilizados aos alunos e realizados através de página do  

Moodle. Foi colocada em votação a proposta de criação de uma página do Moodle para o Conselho 

Pedagógico, como veículo de comunicação entre o Conselho Pedagógico e toda a Comunidade da 

Faculdade de Ciências. Esta proposta foi aprovada por unanimidade.  

 

 



 

 

4 – Delegação de algumas tarefas no presidente do Conselho Pedagógico 

Foi proposto que algumas competências do CP sejam delegadas no seu presidente, nomeadamente as 

relativas à apreciação de reclamações relativas a falhas pedagógicas e proposição de providências 

necessárias, e as relativas à pronúncia sobre a instituição de prémios escolares. A proposta foi 

aprovada por unanimidade dos presentes. 

 

5 – Ponto da situação relativamente aos trabalhos das equipas formadas na reunião anterior 

Foi brevemente discutido o plano de ação para o estudo de estratégias para a avaliação pedagógica de 

docentes por pares, tendo sido sugerido que seja preparado um inquérito aos docentes no sentido de 

auscultar a sua disponibilidade para terem aulas assistidas, ou para assistirem às aulas de colegas. 

Também será conveniente que o inquérito tenha um preâmbulo para deixar claro que o objetivo é 

procurar ajudar os professores a melhorarem a qualidade do ensino. 

 

Relativamente à elaboração de um calendário de exames mais flexível, existe a intenção de construir 

horários e calendários de raiz. Está em andamento a construção de um programa computacional em 

fase já avançada, mas no qual falta inserir informação complementar sobre as disciplinas opcionais que 

podem ter exames sobrepostos. O número destas opções não permite uma distribuição separada no 

calendário de exames para cada ciclo de estudos. 

 

 

6 - Outros assuntos 

 

- Os inquéritos sobre o funcionamento das disciplinas relativos ao 2º semestre de 2021/22 não foram 

ainda distribuídos. Aguarda-se que o sejam oportunamente. Foi solicitada a Presidente do CP que tente 

averiguar quando tal poderá acontecer. 

 

- Na nova versão do Fénix algumas das informações que eram disponibilizadas aos coordenadores, 

nomeadamente detalhes sobre o número de inscrições dos alunos, deixaram de estar disponíveis. Foi 

solicitada a Presidente do CP que tente averiguar se isso poderá ser corrigido. 

 



 

 

- Têm-se verificado grandes demoras no processo submissão das teses até à marcação da data das 

provas, nomeadamente para verificação da correção das teses e na homologação das propostas de 

júris de mestrado, justificada pela falta de funcionários. Sugeriu-se propor à Direção a descentralização 

destes serviços e talvez a automatização de algumas das tarefas. 

 

Não havendo outos assuntos a deliberar, a reunião terminou às 12:20. 

Da reunião foi lavrada a presente Ata que foi aprovada por todos os presentes e é assinada pela 

Presidente e pelo Vice-presidente do Conselho Pedagógico que secretariou. 

 

 

 

 

Margarida Cruz          António Casimiro 

Presidente do Conselho Pedagógico   Vice-Presidente do Conselho Pedagógico 
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